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Discurso de posse da Prof.ª Dra. Adélia Maria Carvalho de Melo Pinheiro para a 

Presidência da ABRUEM - Gestão 2014-2016 

 

 

Magníficos Reitores das universidades filiadas a ABRUEM e de outras IES, 

autoridades, pró-reitores, prefeitos; de forma muito especial saúdo todos os presentes. 

 

Agradeço e parabenizo os Reitores João Carlos Gomes e Carlos Calado pela 

profícua gestão que hoje se encerra. 

A ABRUEM é formada por 45 universidades estaduais e municipais, todas co-

irmãs, que em relação fraterna e socialmente comprometida atuam para o 

desenvolvimento do ensino de graduação e pós-graduação, pesquisa e extensão, com 

presença em todas as regiões brasileiras, formando um conjunto. Entretanto, 

imprescindível destacar que as partes do conjunto se constituem por cada instituição que 

do alto de suas identidades e diversidade representam a grande riqueza e potencialidade 

infinita.  

A nossa Associação vive um grande momento em sua história, empreendendo 

agendas coletivas de grande valor e importância para nossas Universidades Estaduais e 

Municipais. A atual gestão e as que a antecederam fizeram grande esforço para o 

fortalecimento da ABRUEM e para o desenvolvimento de uma programação de trabalho 

que reverta em qualidade e protagonismo das IES associadas. Assim, não se pode 

esperar outro compromisso de uma gestão, que não seja o de perseverar nesta trajetória, 

para além disso, fazer avançar ainda mais o processo de valorização da Associação e 

das Instituições a ela filiadas e engrandecimento do fazer e do atendimento às 

necessidades da sociedade. 

Assumimos e nos comprometemos com este desafio: dar continuidade aos 

trabalhos em andamento, fazendo avançar ainda mais a pauta de ações e debates da 

ABRUEM, com o objetivo de, na coletividade, conquistar maior fortalecimento da 

Associação e de suas filiadas.  

Assim, destacamos o firme compromisso de trabalhar para: 

 a maior inserção da ABRUEM na pauta dos debates sobre a Educação Superior 

no País; 

 a busca e conquista de financiamento do Governo Federal às filiadas da 

ABRUEM compatível com o esforço dos Estados e Municípios na oferta de Ensino 

Superior e coerente com a enorme contribuição e participação das Universidades 

estaduais e municipais no cenário nacional; 

 o desenvolvimento de ações que fortaleçam a luta das Instituições filiadas em 

defesa da autonomia universitária; 

 a consolidação do Programa de mobilidade discente em; 

 o apoio ao estabelecimento de uma rede de cooperação mais estreita entre as 

Instituições filiadas; 

 a ampliação da inserção internacional de nossas Universidades. 
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Tenho a satisfação de ter como parceiros nesta gestão, o Reitor Aldo Bonna, 

comprometido com os interesses e o protagonismo da ABRUEM, bem como os 

membros do Conselho Deliberativo, Reitores José Jackson Sampaio, Haroldo Heimer, 

Rozangela Fernandes e seus suplentes Sebatião Pereira, Antônio Rangel e Berenice 

Jordão; e do Conselho Fiscal, Reitores, Silvério Freitas, Jairo Costa, Paulo Roberto 

Santos e seus suplentes, Joaber Macedo, José Rui Camargo e Patrícia de Castro. Todas 

as regiões do Brasil representadas. 

Não posso deixar de mencionar a honra que tenho não somente pelo valor da 

ABRUEM, mas por ser a primeira reitora mulher eleita para assumir a Presidência da 

ABRUEM. 

Finalmente, o meu agradecimento pela confiança depositada, reafirmando que o 

trabalho partilhado e parceiro nos faz fortes e é esta a nossa expectativa. 

Com a participação de todos, esperamos cumprir os compromissos que firmamos 

com os colegas reitores. Isto implica ter lucidez suficiente para trilhar os melhores 

percursos, e com a ajuda de todos, perseverar no caminho iniciado por meus 

antecessores, de elevar a ABRUEM e desta forma contribuir cada vez mais para o 

desenvolvimento social e humano da nossa nação. 

Muito obrigada! 

 

   

 

 
 

 


